

# Intercambio comercial

## Urge la IP a invertir para explotar el *nearshoring*

**Llamado al gobierno.** Las firmas optarán por otros países por falta de **energía limpia**, seguridad, transparencia y combate a la corrupción: Consejo de Empresas Globales

EDUARDO DE LA ROSA Y ELIZABETH GUZMÁN/CDMX Y MICHOACÁN

El presidente del Consejo Ejecutivo de Empresas Globales (CEEG), Alberto de la Fuente, afirmó que si el gobierno no invierte lo suficiente en infraestructura, **energías limpias**, seguridad, combate a la corrupción, no se mudarán las empresas desde otros a países a **México** para aprovechar el *nearshoring* (relocalización o transferencia de una parte de la producción a terceros), por la cercanía con EU.

En su participación en el foro Expansión Summit, el dirigente del organismo que agrupa a las mayores multinacionales que operan en **México**, señaló que aunque Estados Unidos es nuestro principal socio, eso no se contrapone a la idea de mayor intercambio comercial con China o Europa.

Contó que los integrantes del CEEG se reunieron con 25 secretarios de Desarrollo Económico estatales de **México**, mismos que están ávidos de atraer inversión.

“Hay que seguir construyendo ese diálogo, porque si no, el *nearshoring* no lo vamos a alcanzar, se va a dar en Estados Unidos y no en el país, entonces hay que continuar con ese diálogo respetuoso, y ojalá podamos explicar-convenecer al gobierno de la importancia de que se sigan viniendo las empresas a **México**”, afirmó.

“**México** tiene un rol muy importante que jugar en el mundo, sin duda, muy ligado a lo que ocurra con el país vecino del norte, pero creo que debemos de ser ambiciosos y tratar de alcanzar el

máximo potencial.

“Es cierto que llegan empresas a la nación por la cercanía con EU, pero no llevar a cabo inversiones importantes en infraestructura y **energías limpias**, competitivas y abundantes, no se podrá alcanzar el potencial que ofrece el fenómeno del *nearshoring*”, aseveró.

Considera que **México** necesita tener reglas claras que den certidumbre a la inversión, pues el estado de derecho no es como las empresas necesitan.

“Nos falta como país más políticas que busquen mayor transparencia y un combate mayor a la corrupción; una política que fomente más la innovación y desarrollo tecnológico e invertir en infraestructura”, argumentó.

De la Fuente señaló que el T-MEC ayuda a **México** a ofrecer certidumbre a todas las empresas, “en la medida que el tratado se respete, que juguemos las reglas del juego de manera equitativa, con piso parejo”.

“Hoy los inversionistas buscan integrarse más de manera vertical y creo que el T-MEC es ese excelente instrumento que puede permitir a las empresas venir a establecerse aquí; entonces, en la medida que **México** pueda respetar el marco jurídico, proveamos de seguridad a las empresas y acceso a **energías limpias**, creo que se puede aprovechar”, concluyó.

### Michoacán quiere chips

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, dijo que

su estado tiene condiciones logísticas y productivas para ayudar al plan de **desarrollo** de la industria de semiconductores anunciado por Estados Unidos.

Luego de que se formalizara la invitación del país vecino para que **México** participe en el paquete de inversión en semiconductores y electromovilidad, el mandatario externó la posibilidad de que Michoacán se sume a esta iniciativa.

Recordó que en el puerto de Lázaro Cárdenas se tiene capacidad para invertir en **parques** industriales, así como en la reserva de Queréndaro, lo que permitiría impulsar la productividad regional, la generación de empleos y el **desarrollo** económico estatal.

También habló sobre la conectividad terrestre por la autopista de Occidente y las vías férreas que permiten el traslado de mercancías hacia otros estados y a Estados Unidos, “que son otras de las fortalezas que tiene la entidad para atraer empresas y fortalecer el sector productivo”.

Mediante un comunicado, aseguró que se cuenta con programas de licenciatura, posgrado e investigaciones científicas y tecnológicas afines a la movilidad de automotores en importantes universidades e institutos de educación superior. —

“**México** necesita tener reglas claras que den certidumbre a la inversión”



Fecha <b>14.09.2022</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>18</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

## CLAVES

### **Diálogo, positivo**

El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó de positiva la reunión con el secretario de Estado de EU, Antony Blinken.

### **Sin “arancel”**

El mandatario destacó la actitud propositiva de Blinken y remarcó que “ni siquiera se usó la palabra arancel o sanción”

### **Estrategia regional**

López Obrador dijo que la estrategia de chips y autos eléctricos presentada incluye también a Canadá.



**Alberto de la Fuente, presidente del CEEG.** HECTORTELLEZ